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'�,80 mil lâmpadas iluminam
,;

Natalde Joinville '.

Até que enfim Joinville Freitag entregou a .chave da ci
recebeu uma decoração natali- dade ao Papai Noel. Sempre às
na agradável. São 80 mil lâm-' quartas, sábados e domingos,
lpadas iluminando praças, jar- serão desenvolvidas atividades
dins, ruas centrais. A reação do com a participação direta.ida
povo foi excelente e não se comunidade Segundo o se

: houve críticas quanto ao traba- cretário de Serviços Públicos,
lho realizado pela prefeitura, Anselmo Fábio de Moraes, a

Câmara dos Diretores Lojistas população está elogiando o

e RBS TV. A programação na- trabalho. Somente na. praça
talina começou dia 25 de no- Dario Salles,' foram colocadas
vembro, quando o prefeito 44 mil lâmpadas .

. ·A AIDS e os aidéticos em Joinville

casos em anos
A Secretaria de Saúde já realizou de 86 a

94,.6.827 exames para detectar o vírus HIV,
, responsável pela AIDS. Nestes 'qua�e 10 anos
; já foram confirmados 375 casos, com 82

I óbitos. Pág. 6

Edição semanal - preço exemplar R$ 0,80

. .

.. Secretário de Habitação afirma:
'

"Ajudar os pobres não é roubar..."

Novas instalações - Og dez�. - inauguração 19b.
Você é nosso convidado

ELDORADO AUJ'OCEII7ER·
• Pneus novos • Recapados • ·Balanceamento.•', Rodas
• Baterias .. Consertos em geral �. ,G:e'ollletrla ai laser :{.

Rua: Graciosa, 1.300 - Fone: 36-·1514 �. 'JoiRville'
..
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A eleição de'
Paulo Afonso

Saláro mínimo: 7:0-reais
A política do salário mínimo foi criada com o ob

jetivo de manter e promover equidade social, asseguran
do níveis de renda e consumo minimamente satisfatórios

. ao trabalhador e sua fanillia. Mas essa finalidade per
deu-se com os anos. Hoje, o salário mínimo é o retrato
3x4 da desigualdade de distribuição de renda no País.

-

. Seu valor não paga, sequer a cesta básica. de alimentação,
estimada em R$ 99,36 (agosto de 94).

QUEM RECEBE O SALÁRIo MÍNIMO

OS brasileiros estão longe de adquirir os bens
_

duráveis produzidos pela sociedade (carro, &el�deira,
TV), longínquo ainda fica o sonho da casa propna. No

exterior,' além' de. os preços serem menores, em alguns'
países o valor. do mínimo chega a ser 15 vezes maior que
o nosso. .

.

. Em pesquisa realizada pelo economista José Gui
lherme Reis. "Quem ganha .salário mínimo no Brasil?"
com base em dados do ano de 89, foi, traçado umperfil
desse trabalhador. Na População Economicamente Ativa

(PEA) com Carteira assinada, o salário .mínimo é pago a

uma maioria composta por mulheres, Jovens (�O a 29);
COm pouca instrução (no máximo 4 anos formais); e cor

negra ou parda. E, 15% dos trabalhadores que recebem
esse salário tem instrução secundária..•

A p:ande concentração dos trabalhadores com

salário mínimo está na área de serviços (30,6%), seguida
pelo comércio (17,8%), indústria leve (15,9%) e ad�is
tração pública (13,7%) '. No entanto, deve-se considerar

que na área da construção civil e agrícola, ·0 índice de

fo�al�ação (carteira assinada) é muito baixo. Assim, .

querendo ou não, o salário mínimo gera impacto sobre
os salários informais.

-

.

Luiz Henrique da Silveira
.

Se me perguntarem quais são as características mais marcantes daper-
sonalidade do �IOI'O governador de Santa Catarina, poderei responder, sem medo
de errar, que sao fi�nU!� '! obstinação. Desde oprimeiro momento de sua derro
Ia para ViLron Kleinubing. Paulo Afonso colocou sua candidatura ao pleito de
/994, sem pestanejar.

• I NC!quela .ocasião, ° par/idC! estava arrasado € sem perspectivas. Mas ele
]O era canâiâato, tnflexivelmente_. Tinha assumido a direção estadual do PAfDB,
num de seus momentos de maior crise, e'11)e dispus às organização de amplo
programa restruturador e de mo.bilização partidária. Paulo Afonso apoiou esse

JI1!!.K'flma � c_ompaTeceu aos maIS de 90 encontros regionais e a centenas de TeU

"� muntctpats, ..remp� como candidato. Quando as pesquisas não lhe sor

nam, afigurando, an�eciJXUfomellle, novo sa�� amargo de derrota (que poderia
ser fatal em �lIO Tecem-Iniciada carreira politica], ele, mais que incisivamente,
postulava a candidatura a governador.

.

. -.
Embarcou "".p,rocesso de reestruturação do PMDB, que consagrou o

partido com, a gronde VI/ano, em 1'<92, etegenâo 108 prefeitos e quase 90Q .verea.

dores: Percorreu, comIgo, o Estaf!o várias vezes. Depois quando fui candidato a
pre[e."O e me Ir::enc_rel da prl!!idência do partido, continuou indo das barrancas
do no Unlgtlt!' ali do Pepen-�'!fu, no Extremo-oeste, a/é o Porto, que no Ex
tremo-norte, e, de 11m lado, Uniao e do ali/TO. Vuória. Ou então até São João
do Sul, onde o ter:ntó�io cOlarilJe.";'e se. une 'ao gaúcho. Foi as;im que Paulo
Afo.nso venceu. FO_I assIm.que Casildo tornou-se senador. Alas não foi na luta in
dividual, personalista. FOI na luta partidária, doutrinária, mobilizadora, recicla-
âora da legenda_ .'

Foram q,uat,? anos de articulação e milita transpiraçãa: Qualro a1Jlis
.

de mali/agem de/q.Ulpe, de programa, de filosofia de governo. Váriar ,'...,." 'âi
vergJ de Paulo. J anas vezes, uuemos entrechoques de opiniãiJ.,Afas sempre res

�ite; a 11 'l,!(i� limpa, �ra�pa_rente,' inequívoca como faz poIlÍicp. Sem, dúvida,
e a ca�a . 'ubt!ca que o tnsptra, da maneiramais elevada. _

sr-ua Cala_rina terá o govenJador mais jovem do País. Mas não será
um governá 'or IIOVIÇO, atabalhoado, aturdido com a responsabilidade. Paulo
Afonso sa_be ) que quer.. Foi assim que se fez candidato do PMDB, entre lima
consrelaçao de grandes lideranças, çomo Renato Vianna, Eduardo Moreira, De
jandir DaJpasquale, JoséAuguslo; Edison Andrino, Neuto De Conto e tantos ou-

1rO.!. se�J deixar de citar, é claro - "last but 1101 teast" - o ex-governadorMaldaMr.
FOI assim que se elegeu governador, numa conjuntura que era, inicialmente. tão
adversa poro ele e para o PMDB. Conheci Paulo bem menino, convivendo (e
participalldo já imberbe) das cOllvellções e reuniões do veUIO MDB. Quando sur
glll a lPMDB. ele estava lá, com seus discursos veementes mas já maduro: e·
equilibrados.

O Brasit mudou. Não é mais o Pais do clientelismo. da fisiologia, da
cor: I 'ção impunida, da improvisação, do oportunismo. E Santa Catarina vai
ter, ';1 ��veTIJodor coerente com esses novar tempos. Viva, pois, 'O espetáculO
dei.s: tranco que apresentou como sua adversária umamuíner corajosa. tfe com·
pol tamento elevado! Viva Santa Catarina!

Luiz Henrique da Silveira, depulado ledera�
presiden� nacional do PMOB

AQUEDA
. Embora a figura do salário mínimo já estivesse

presente na Constituição de 1934, no artigo 121, os pri
meiros riíveis só foram fixados pelo Decreto Lei 2162 de
lQ de maio de 1940. Nessa data, seu valor médio anual

(valor real) correspondería a R$ 355,41. De lá para cá
essa curva só se acentuou.

Levando-se '. em conta o .aumento do índice do
.Produto Interno. Bruto percapíta no Brasil, se para a da

- ta' de implantação estabelecermos R$ 100,00, em 86 era

de R$ 484,03 e em 89 R$ 4�,20. Um aumento mais que
significativo..0 País cresceu proporcionalmente a má dis
tribuição de renda. A velha história "definiana" de espe
rar o bolo crescer paradepoisdividi-lo.

Enquanto não se implementá uma política eficien
te e justa de salário mínimo, ele continua a ser o indica
dorda miséríae desígualdade.xía.desvalorização do tra
balho e falta de respeito com os menos qualificados. Re
sume-se em- uma pergunta: "a fome e o estômago dos
brasileiros' têm que ser quantas vetes menor que de um

trabalhador americano"?
-

� - .

. ÉRICA ANDRADE
Jornal do Departamento Intersindical de

Assessoria Parlamentar (DIAP)

<

Vaca mecânica ajuda na
merenda escolar.

Prefeitura Municipal de
Balneário Barra do Sul

Editarde Tomada de Preços nl! 05/94
EXTRATO

� O Prefeito Municipal de Balneário Barra do
.

Sul, torna público aos interessados que' estará rece

bendo até as 11:00 horas do dia 12 do mês de dezem- .

bro de 1994, propostas referentes a licitação para a

locação de veículo automotor com opção para com

pra, que fará abertura das mesmas às llh30 do mes

mo dia na ede da Prefeitura Municipal, às rua

Amândio Ce.ral, ne . 457. Os Interessados.poderão
obter a inter a do edital e demais informações noDe
partamento de Compras d, \ Prefeitura Municipal de
Balneário Barra do Sul, no , ndereço acima citado, no
horário de expediente.

•
Balneário Barra do Sul, 22 de novembro de 1994

,

I DOUGLAS DE SOUZA
Prefeito Municipal

namento para' fabri
cação de produtos à
base de soja, incentivar
a população carente a

adquirir o hábito de
consumo desses produ
tos, suplementar ame
renda escolat e pro
gramas sociais da Pre

feitura.

ração também vira
alimen to. Ele é mistu-

. rado à massa do pão
que, como o leite, é
distribuído de graçapa
ra a rede escolar, cre

ches municipaise enti
dades assistenciais.

que reforçam a meren

da lias escolas.
O extrator protei

co
.

de soja, mais co

nhecida por vaca

mecanica, tritura por
mês 400 quilos de soja.
O leite ganha sabores

. de morango, abacaxi e
côco. O processo con
siste 110 extração 40 lei

te, pasteurização (cho
que térmico de 120 a

zero grau) e empaco
tamento.

O farelo de soja
que resta após a tritu-

. A carência nutri
cional de pelo menos

- dez mil pessoas, prin-
-

cipalmente ctianças;
está sendo eliminada
de forma simples e ba
rata em Ioinville. A
continuidade do pro
grama de produção e

distribuição de leite de

soja tem levado o ali
mento diariamente a

pelo menos duas mil

famílias e entidades:
Somente a Secretaria
de Educação ganha 2
mi/unidades de 600ml

A Unidade Pro
dutora de Extrato Pro
teíco de Soja, coorde

nada pela Fundação
Municipal Albano

Schmidt, foi criada em

1987 com o objetivo de

implantar cursos, e trei-

Por mês são pro
duzidos entre 70 e 80
mil pães que vão para
a rede escolar, creches
e entidades de as

sistência social.Balneário Barra do SU '

Petiscos - almoços - carne. assada, falés de peiles,
camarões, mariscos, pratos e lanches .especiais.
• O novo ponto de encontro da IClVllltacle

Ap. Amândio Cabral:'
Emfrente Barracas dos Pescadores;

...

APESAR DE TUDO � NAtAl
Feliz Natal
de 1994

Sindicato dos
Servidores Públicos

de Joinville
.

CASA DO VEREADOR
BINI

• A1'ENDIMENTP PúBuoo·
.�
• ORmNrN;ôt:s .

Canl ..ri. o ,... l1li1··.....
TELEFONE:

(0474) 21-2774
1L�.#1055

� de eeguacla � aábQcIo
Venador.;Lulz BIDI

·P.ftL.

Mais um ano se finda. Luta árdua, mas frutífera. Hon�
rados por termos contado com amigos e'associados.

Aproveitamos.o ensejo do ano novo que -se ,-aproxima
.

,.

.

para desejar-lhes muita paz eprosperidade.
'. .,

r

\
,�
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Penskyavalia
agricultura de Garuva

o Secretario de Agricultura e Desenvolvimento
Economico de Garuva, Sidnei Pensky, fez um pronun
ciamento na Câmara, no último dia 21/11, esclarecendo
alguns pontos sobre a agricultura local. Os vereadores
ouviram atentamente o secretário,

.

O pronunciamento' ,

Af.!)\ camp'rimentar os Nobres Pares, venho por in
termédio deste atender a solicitação desta "Egrégia Casa
de Leis, quando' e:a�oo ao FINAGRO pedido de infor

mação, referente aos recursos recebidos por este Fundo

Municipal neste exe'FltÍicio,
Inicialmente é importante destacar que ao aceitar

reassumiresta pasta, não' impus qualquer condição a não
ser a manutenção do FINAGRO e a liquidação dos

compromissos assumidos pelo colega que me antecedeu.
De acordo' com estas prerrogativas assumi candente de

que não' mais atingiremos \IS metas estabelecidas pelo
CODAG para �994, já que não haverão recursos dis

poníveis para tal...

Quero também aproveitar a oportunidade para'
que a Sociedade Garuvense seja esclarecida que nós do
setor agrícola nunca impusemos nada que não fosse por
nós discutido e posteriormente prometido pelas pessoas
que militam na atividade política nas diversas esferas.
Tanto isto ê verdade que os números abaixos expostos
são uma pequena amostra somente da discriminação por
nós sofrida, senão vejamos o seguinte: - Qual foi o Depu
tado Federal ou Estadual que de concreto intercedeu pe
los agricultores deste município'?

- Até dois anos. atrás tinhamos pelo menos um

técnico agrícola do Estado lotado em Garuva, e que não

temos mais pespectivas de reposição; isto sem contar que
os convênios da municipalização dos quais somos obri

gados a assinar não pagam sequer o combustível utiliza
do por um de nossos carros durante o ano.

.- Porque nos deixam sonhar com discursos bonitos
e Leis gue não saem do papel, fazendo com que os agri
cultores saiam de suas casas para infindáveis reuniões dê
planejamento de atividades, quando na verdade muito

pouco'acontece, e mesmo este pouco só acontece porque
estamos organizados e vivemos estendendo o chapéu pa
ra as autoridades de t.odos os níveis.

EnquaBto nós que respondemos por Garuva não

entendermos que o desenvolvimento sócio-econômico da

cidade passa necessariamente pelo desenvolvimento do
setor agrícola; e que este é o que mais rapidamente res

ponde aos estímulos de investimentos, e não acreditar
mos que esta fórmula de organização por nós adotada
aliada ao apoio das autoridades governamentais seje a

correta, não teremos jamais como diminuir a desigualda
des sociais rurais e também urbanas de Garuva. Digo is
to porque não basta acharmos responsáveis por sermos o

setor que menos recebe, recursos, tanto da esfera esta

dual como da municipal, é necessário agora acharmos so

luções efetivas para correção deste mal, e se ainda assim
, não for possível, os agricultores desta cidade merecem e

pedem somente a verdade, pois desta forma se durante o

tramite da proposta orçamentária nos cortarem mais re
cursos. a exemplo do que já aconteceu no passado, ainda
assim estaremos satisfeitos se estes forem efetivamente

repassados, ,

Para encerrar,' emito em anexo o valor total dos
recursos recebidos pelo FINAGRO ate o momento e

também para efeito comparativo, o balancete financeiro
da Prefeitura do mês de setembro que caracteriza a

exemplo de nossa execução orçamentária, que recebe-

mos apenas 30% do que anteriormente fora acordado,

Poderia eu aqui tambémdar outros exemplos jocosos pa
ra exemplificar o quanto somos discriminados, mas tenho
a certeza de que Vossas Senhorias sabem interpretar os
námeros expostos, nestes anexos,

Sem mais para o momento, esperando haver satis
feito' a contento Vossas dúvidas coloco-me a disposição
para todo e qualquer contato que entendam como ne

eessárie ao desenvolvimento' da agropecuária Garuverrse,

Relatório de Recursos Aplicados
" METODOLOGIA: - A discrição dos recursos investidos
no ano de 1994, conforme soilcita:çã'O, d�sta casá especifí
'ca aonde, quanto e a quem foram destinados os recursos

repassados até o mês de setembroidoicerrente.,
Projeto Inseminação Artificial- R$ 421,00
Unidades Didáticas- Refere-se a unidade de pesquisa, em
Vime na propriedade do Sr. Alexandre Back no Palmital
e gastos com as Unidades de Pesquisa, em Banana, e
Palmito na propriedade do Sr, Francisco' de Oliveira-no
Bom Futuro.
Gastos - R$ 151,00
Condução do Horto Florestal- R$ 54,00
Manutenção da Secretaria deAgricultura - Aí incluem-se

despesas com combustível para o carro dos técnicos"
despesas com contabilidade, material de escritório, tele-
fone, água, 'reformas de veículos etc...

'

Gastos - RS 5.636,00
Programa de Profissionalização de Agricultores - Refe-

�

re-se a despesas com diárias transporte e refeições dos
treinandos em número de 45 até esta data.

Custo - RS 975,00
Pagamento de Assistência Técnica - Refere-se a contra

tação de engenheiro agrônomo para elaboração dos pro- ,

jetos de assistência técnica para produtores e para a pró- '

pria Secretaria; sob forma de tercerização, compensando
assim a saída do técnico do Estado,
Custo - RS1.130,50
Investimentos em Horas Máquina para produtores vin
culados a Associações de diversas localidades.
Nonimata - Waldemar Schefer - Joaquim dos Santos -

Evaldo Tonini - José Vieira - Dario Pabst - Hermes
Pabst - Lauri C. Kachofer - Roberto Haas - Osmar de
Bonna - Paulo Richeski - Jucelino Schnekemberg - Fran
cisco de Oliveira - Antônio Cardoso -_Roque Link - Hari

Nagel - Roberto Nagel - João Dalpra - Albino Corrêa -

Osni Pakuszewski - Pedro Osmar Coelho - Lauro Padi
lha - Lauro Gonçalves.
Valor gasto com estes produtores - R$ 8.308,50
Convênios Com Associações de Produtores -

Quiriri - Uso em horas máquina para sócios e nivelamen
to' de campo de futebol
Custo - R$ 221,50

'

Mina Velha - Construção de Sede e instalação de Fari
nheiro comunitário
Custo - R$ 1.890,00 "

Bom Futuro - Implantação de Aparelho Telefônico celu
lar comunitário
Custo ,,-R$ 2,121,00
TOTAIS das Associações R$ 4.232,50
OBS. - A associação de Urubuquara e Três Barras já as

sinou -convênío de R$ 7.000,00. p/pagamento de horas

máquinas e que estão sendo repassados em parcelas a

partir 1]0 mês de outubro,
- O total correspondente aos investimentos feitos pela
Secretaria até o mês de setembro somam R$ 20.908,50.

Fatma impede
ferry-boat
em Itapoá

o Vereador e'Deputado Estadual eleito; Carlito
Merss, visitou, o município de Itapoâ, onde foi recebi- ,

do pelo Prefeito' Sérgio Ferreira de Aguiar(PPR). Na
oportunidade o chefe do executivo lhe passou os prin-
cipaisproblemas enfrentadospelo município.

'

Itapoâ; por ser um município que tem uma orla
marítima com 32Km, tem na temporada, sua popu
lação elevada de 10.(){}() para aproximadamente BO.(){}()
mil habitantes, o que lhe traz sérios problemas.

Carlito ouviu atentamente a exposição do Prefei
to e se colocou a disposição da comunidade na As-

'

semb{éia Legislativa e já eiencou os problemas que
terão' tratamento prioritário.

....
- Melhoramento rio' fornecimento de energia

eléÍ7i€'6lI,. pois a energia atualmente consumida em Ita

poâ éIi:J1!1Iec�dapetoEstado da'Paraná;
*

-' Término da construção-da Unidade Hospita
lar Mista e Equipamentos. Os pacientes: que precisam
ser internados ou necessitam de exames especializados
são mandadospara Joinvil/e.

*
- Há constante falta de águapara abastecer re- ,

sidências, hotéis, restaurantes, etc..., e mesmo fora da

temporada a água é de má qualidade;
,

*
- Asfaltamento da Rodovia SC 415 que liga

Jtapoá à Garuva. As condições de acesso atuais muito

prejudicam o turismo, o comércio e a indústria do mu

nicípio; ,

*
- Instalação de "Ferry boat" que ligará Itapoá

e Vila da Glória à Joinvi//e pela praia da Vigorelli. Já
foi concedida a liberaçãoporparte do DETER, faltan
do agora a liberaçãoporparte da FATMA. Com a ins

talação do "Ferry Boat" a distãnciade 90 Km de Ioin
ville se reduziria para somente 30 Km.

O Deputado petista garantiu que vai "brigar"pe
las reivindicações do município, seja dentro do orça- ,

mento do Estado, seja junto aos órgãos competentes: ,

, LBV forma caravana

para inauguração
dó Parlamento Ecumênico

Neste Natal será inaugurado em Brasília o

prédio que abrigará o Parlamento Mundial da
-Fraternidade Ecumênica, o fórum internacional
da Legião da Boa Vontade que está sendo cons
truido exclusivamente com a ajuda do povo.

O Parlamento,Ecumênico da LBV rece

berá pesso,\s de. todos segmentos da sociedade,
mdependentemente de cor, raça, religão, filoso
fia, sexo ou classe social, sob a bandeira' do
Ecumenismo Irrestrito.

'

,
À zero hora do dia 24'de dezembro, 6 Pre

sidente.Mundial da LBV, José de Paiva Netto,
acenderá as luzes doprédio. E no dia 25, a par
tir das 15 ,horas, o momento principal, com o

início a cerimônia oficial de inauguração.
Aqui em Joinville, a Legião 'da Boa Von

tade está organizando uma caravana para a

inauguração do Parlamento Ecumênico. Você
que deseja passar um Natal diferente com su�
família, reserve seu lugar ligando para 33-2202
DDD(0474) ou procure a Sede da LBV na rua

Pe. Antonio Vieira, 714 - Saguaçu.

SESI Frutos Verduras ..

SESI
PARA QUEM QUER

COMPfuill BASTANTE
E PAGAR POUCO

�------------------------------------�----------------------�--------

Sempre a melhor,
opção em compras.

Aqui os melhores preços

5 LOJAS

Carnes de priDJ.eiro
"

ASrfR{AS
JO SU'E" OffRTAS

�;�, CENTRAL'D'E ATENDIMENTO AO
���CLlENTE (0474) • 35·2233 - 35-2815
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jovens, solicitamos- à

população brasileira
que doe livros didáticos,

. enciclopédias, dicioná
rios, periódicos, vídeos
sobre assuntos ligados à

ecologia, economia,
música e muitos outros

temas", diz Mariliza,

Joinville. li de dezembro de 1994

quisas do Planeta, per
mitindo, pela informáti
ca, o encontro de alunos
dos mais distantes pon
tos e universidades, via
satélite. Nesse clima
moderno não será es

quecida a memória bra
sileira, seja literatura,
vídeos ou músicas.

Nesse
.

contexto,
destaca-se também a

Sala' dos Soldadinhos de
Deus (denominação ca

rinhosa dada pela LBV
às crianças), onde a

infância terá oportuni
dade de desenvolver
atividades voltadas para
a formação do Cidadão
Ecumênico.. Uma de
suas paredes será ilus
trada por Maurício de
Sousa.

"Para o aperfei
çoamento ainda maior
do trabalho junto aos

mento e do gabinete até 10

janeiro. Com a renovação da

Câmara, sem contar os depu
tados do Rio, serão gastos
mais de R$ 600 mil.

Normalmente, os de-
.

putados têm até 30 dias, de
pois de encerrado o mandato

(em 31 de janeiro), para dei
xar as instalações da Câmara.

do, e representam a última
etapa da reforma administra
tiva. As demissões podem
chegar a 400, mas Lucht diz

que ainda não há um levan
tamento sobre a quantidade
exata dos que serão dispen
sados. Mesmo assim, o se

cretário garante que haverá
enxugamento da máquina
administrativa, que atualmen-

ValdirFinder

Técnico
de

karatê em

competição
na Malásia

O técnico cam

peão da equipe fe
minina dos Jogos
Abertos de Santa Ca
tarina, professor Ma
rio . Luiz Alves, da
Associação Império
de Karatê, viajou na

semana passada co

mo delegado da Se
leção Brasileira
Adulta que partici
pará do Campeonato
Mundial, . que termi
nará no dia 13 de de
zembro, na cidade de
Kota Kinabalo, na

Malásia. Segundo o

professor Mario Luiz
Alves, a· delegação
brasileira tenta tra
zer pelo menos um
título mundial, pois o

Brasil ainda não pos
sui nenhum título
nesta modalidade
a nível mundial.

Votos de
analfabetos são
·8,5 milhões .

Os dados são do Tri
bunal Superior Eleitoral (T
SE). Dos 94,7 milhões de
eleitores brasileiros, 64,8 mi
lhões não concluíram o pri
moiro grau. Os analfabetos
são 8,5 milhões. Sergipe li
dera esse ranking, já que,
23,3% de sua população vo

tante não sabe ler. No Bra
sil, outros 25,3 milhões de
eleitores sabem apenas lere
escrever o próprio nome e

somente 3,58 milhões cur

sou uma faculdade; isto é,
apenas 3,78% dos eleitora
do.

.

Já os votantes meno

res de 18 anos, marcarão
presença nas eleições de 3
de outubro. São 780 mil jo
vens com a idade de 16 anos

e 1,34 milhões com 17 anos.

Somando o total de eleito
res, os homens levam vanta

gem: 47,6 milhões, contra

46,7 de mulheres.

Entre os colégios elei
torais o destaque é para São
Paulo com 20,7 milhões de
votantes. Seu interior é res

ponsável por 69% dos votos.
O estado tem o menor nú
mero proporcional de anal
fabetos: 3,07% dos eleitores.

Fecham-se as cortinas de mais uma temporada.
Na espera do alio novo, há um desejo de felicidade.
No adeus ao alio velho, uma carga de saudades. E

.

como se não bastasse a alegria por nossos esforços
premiados, a felicidade de havermos convividos com

tão excelente companheiros, dentro e fora de nossa en

tidade.
.

Um natal de paz e um ano novo de êxitos

N A T A L

Parlamento ecumênico
da LBV terá Ala Estudantil

Os estudantes de
todo o Brasil e do Exte
rior têm bom motivo
para se alegrar. Em
breve eles possuirao
uma ala dentro do Par
lamento Mundial da
Fraternidade Ecumêni
ca, um monumento à
Paz que está· sendo
construído por iniciativa
do jornalista e radialista
José de Paiva Netto,
presidente da Legião da
Boa Vontade (LBV) .:

Localizado· em

Brasília, o prédio que
abrigará o Parlamento
será inaugurado no pró
ximo Natal, 25 de de
zembro, ao lado do já
internacionalmente
consagrado Templo da
Boa Vontade, onde a

presença de estudantes
de diversas nacionalida
des é permanente.

Pensando num lo
cal exclusivo para os jo
vens desenvolverem 'seu

aprendizado e ainda
contribuírem com as

propostas universalistas
da LBYI Paiva Netto in
cluiu no�rojeto do Par
lamento ii Ala Estudan
til.

Segundo Mariliza

Parmegiani, uma das
coordenadoras da Ala
dos Estudantes do Par
lamento Ecumênico da
LBV, no local haverá
biblioteca e videoteca
abertas à pesquisa, ins
talações físicas para es

tudo e palestras, jardins
.

internos, lanchonete etc,
sempre procurando va

lorizar O estudante para
um encontro com o fu
turo. Uma interligação,
via computador, com os

. maiores centros de pes-

A LBV pede ain
da aos interessados em

ajudar, de qualquer ci
dade do Brasil, que
procurem a Sede da

Legião da Boa Vontade
nesta região. As

doações serão encami
nhadas para Brasília,
até o final de novembro,
para a devida organi
zação do espaço.

Em Joinville, a

LBV fica na rua Pe. An
tonio Vieira, 714. In

formações pelo telefone
(0474) 33-2202 .

Deputados derrotados vão ·receber
grana para fugir de Brasília

Para evitar problemas
à administração da Câmara,
os deputados que não conse

guiram se reeleger vão rece

ber um abono para desocupar
gabinetes e imóveis funcio
nais. A Mesa Diretora vai
baixar uma resolução conce
dendo o prêmio de R$ 2,4 mil
para que' o parlamentar en

tregue as chaves do aparta-

Segundo o diretor-geral da

Casa, Adelmar Sabino, alguns
parlamentares resistem, ale
gando dificuldades na mu

dança. Além dos problemas
causados pelos encrenquei.
ros, a Câmara tenta adminis
trar a acomodação dos novos

deputados em hotéis da cida
de.

Prefeitura demite não-concursados .

Jaraguá do Sul • A

partir de janeiro do ano que
vem, a prefeitura, deve demi
tir todos os funcionários que
não estão ajustados à Consti

tuição Federal, ou seja, que
não têm concurso público. De
acordo cm o secretário da

Administração, Sigmar Lucht,
essas demissões já estavam

previstas desde o ano passa-

te tem 1:600 servidores.
Os .

demitidos serão
gradativamente substituídos
'pelos servidores aprovados
no último concurso público
realizado pela prefeitura, no

início do ano. Segundo Lucht,
todos os funcionários sabiam
que seriam substituídos caso

não fizessem ou não fossem
aprovados em concurso.

Mais uma vez chegamos ao oásis do Natal e
a fronteira do ano novo. Mais uma vez olhamos
para trás e para frente. A conjuntura (propícia
pelo pensamento e pelo sentimento. O futuro a

Deus pertence. E a nós tudo de bom vai nascer
agora.

.

Com os votos de feliz natal e próspero ano

novo.

Equipe Findersom

Adelor
reivindica
verba para
Joinville
ORÇAMENTO
O deputado

ADELOR
.

VIEIRA
acaba de apresentar 3
(três) emendas ao Or
çamento Financeiro do
Estado para 1994, assim
distribuídas

.

. R$
300.000,00' para os

Bombeiros Voluntários
de Santa Catarina; R$
1.000.000,00 para o

Hospital Infantil de
JOINVILLE e R$
200.000,00 para a im
plantação das Regiões
Metropolitanas em San
ta Catarina. Com ex-.

cessão do Hospital In
fantil que não constava
do Orçamento do Esta
do, os demais itens re

presentam um comple
mento às verbas já

. apontadas pelo Executi
vo.

AssociaçãoComercial e
Industrial

Balneário Barra do Sul
Altair Marquês

Presidente

Porque a bondade e o amor

sobrevivem, ainda brilham
estrelas no céu.

FelizNatal- Próspero 1995

Sérgio Silva
Deputado eleito - PMDB

Saúde da
família
O Programa de Saúde

da Família, desenvolvido em

Joinville pela Secretaria de
( Saúde, está recebendo o re

\. forço de mais R$ 117 mil para
contratação de pessoal e

aquisição de material. O Mi
nistério da Saúde está repas
sando R$ 93.450,00 e a prefei
tura, em contrapartida, R$
23.362,50. O Programa de
Saúde da Família promove
uma assistência medica de
caráter preventivo diretamen
te junto às famílias. A idéia
central das ações é promover
a saúde em vez de curar a

doença. O PSF está em an
.

damento em dois núcleos:
Jardim Paraíso e Aventureiro
2.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.Joinville,-8 de dezembro tl" 11194
-,

a

I

Ri.MoMontenegro

Mais calçadão na Enseada

Até o dia 15 de dezembro estará concluida a

obra .de implantação do Calçadão da Praia da En
seada. A afirmação é do Prefeito Godofredo Gomes
Moreira Filho, que colocará 650 metros depavimen
tação, incluindo áreas para estacionamento. A tem

porada de verão que oficialmente começou no dia 2

de dezembro, com o 12Q Circuito Ilha deSão Fran
cisco do Sul, este ano terá muitos atrativos, incluin
do competições, jogo�, esportes náuticos e diversões
às crianças.

Entreposto de pesca

No sentido de incentivar ti pesca, Godofredo
está concluindo um entreposto de pescado, dando .

maior conforto é comodidade aos pescadores. Cons
trói um abrigo para embargações em alvenaria e

.

com tijolos aparentes, numa área de 320 metros -

quadrados. Este abtigo tem condições para acomo

dar ts embarcações .. ·O investimento está na ordem
de R$ 3@. mil reais com recursos do município..

200 mil turistas
,

.

A equipe da Secretaria de Turismo, dirigida
por Osvaldo Zattar Filho fez uma avaliação da tem

porada 94/95 e chega a conclusão que pelo menos

200 mil veranistas � turistas passarão por São Fran

cisco do Sul. Na temporada passada o ,,!úmero ficou
em 140 mil-,oprefeito Godofredo acredita que pelo
menos 'US$ 2 milhões {te. dólares serão arrecadados .

pelo comércio. "Esse ano há mais tranquilidade fi
nanceira, porque o real é uma moeda estável, ha-

vendo equilíbrio no processo inflacionário".
.

Rocío Grande
. .

Godofredo �;tá reurbanizando o bairro Roci�
Grande, que fica na entrada principal da cidade.

Uma equipe de trabalhadores está construindo 600

metros de passeio, com 2.400 metros de gramados.
Este projeto em fase final de conclusão, contará com

oplanro de 150 árvores.
,

I
,

De autoria de executivo, foi aprovado na Câ

mara de Vereadores, projeto. de Lei denominado.
"CENTRO DE APÓIO INTEGRAL À CRIANÇA
IfUI:1Ã.JOAQUINA" o CAIC 'a ser inaugurado no "

dia 16 de dezembro. O prefeito Godofredo Gomes
Moreira Filho preferiu homenageai' uma religiosa,'

,

para evitar discussões histéricas, caso fosse üm poli- ,

tico a receber a denominação. Godinho disse que a

hmã Joaquina trabalhou no Colégio Stella Matutina
no período de 1908 a 1958..Da Ordem da Divina

· Providência, foi muito carinhosa com as crianças" e ....------,I!":---------...----.

hoje 'recebe uma justa homenagem da comunidade
que sempre elogiou o seu trabalho. sr Godinho que'
chegou a conhecer ajreira, não foi seu aluno.

Pegando fogo na Câmara
O jogo está endurecendo nã Câmara de

·

Vereadores. Dois candidatos do PMDB'pretendem a

presidência; hoje ocupada pelo vereadorFlâvioIco.
Maciel de Souza. Os peemedebistas Sidnei Macedo
(Sid Badejo) e Valdici 710 Amaral estão na luta pela
presidência. Sid leva uma celta vantagem e com

apoi(!_ declarado de adversários do prefeito .

Godofredo ,Moreira, comopor exémpló, a vereadora
Solange Vanini Pimpão (PFL), que explicitamente
já abriu seu voto [avorâvel. ao Sidriiadejo.

Solange admite que o PFL e PPR não tem um

candidato para derrotar o_PMDB que nesta votação
está bem estruturado. O atualpresidente Flávio !co
Maciel está sem partido, todavia, há uma forte
articulação dos bastidores para o seu ingresso no

'

PMDB, desfalcando ainda mais o PPR, que sem o

govemo do estado e a'administração do Porto nos

proximos quatro anos, terá um enfraquecimento
acentuado. Os vereadoresAraújo. e Lourival

, mostram-se interessados em lançar seus nomes,
'

porém, as chances são remotas. Num impasse mais
, [orte entre Sid Badejo e Valdici do Amaral, Araújo

renuncia em favorde Sido Lourival tem poucas
chances, já que a Câmara montou uma Comissão

. Especial quepoderá cassar o seu mandato.

Recentemente, Lourival agrediu o atualpresidente � .

·

com um soco na nuca.

cxrc Irmã Joaquina
. .�

,

" 09/12. 23,00 Bal�e Babltoage Aterro do Mercado

e 10/12 09,3005 Competição deBercesde Resca1Calaques e Lanchas Baia
12,00

12;OO:ts [et Sky - Tr.eir.los U .....ses- Baia
·16,00

a
l3,QO Regata a VeJaOptimisVHobby,Catjlaser Baía

23,00 Baile Azul e r.Brar.lco/Beição Garota Circuito Clube Náutico
Cruzeiro do Sul

11/12 ·09,00 Campeonato Cateênense de Judô
!Etapa Semana daMarinha Ginásio de Esportes

11,0005 Co"'1J)etiçõe5 de [et .Sky Bafa
16,30

11,)0 Oube Motos .Roda Brasil � Apresentação Centro Histórico

. .

Pense na paz...
Pense no amor...
Na harmonia ..Na tran

quilidade
No dinheiro farto, é .cla
ro!
Tudo isso é bom. Pois
tudo isso
que nós desejamos

/\

voces

Sindicato dos Bancários de
Joinville

Ilton Belli - Presidente

AVera
no Verão

-.
. ilustrando a nossa' coluna, a eficiente se-

cretária do gabinete do 'Prefeito Godofredo Morei
,ra, Vera Lúcia Teicosfski.Recebendo sempre com'
atenção e gentileza, a imprensa e populares. Com
certeza, uma. dás boas funcionária do executivo
municipal.

Ministro da Educação em
São Francisco do Sul

,
o prefeito, Godofredo Gomes-Moreira Filho,

reuniu-se no dia 23/11 no Ministério da Educação
com o Ministro Murilo Hingel e' o Deputado ,Luiz
Henrique os quais confirmaram presença em São
Francisco do-Sul, para a .inanguração do "C;AIC" no
dia 16 de dezembro às 09:00 horas da'manhã. A che

gada do Ministro se dará no dia 15 de dezembro, a
tarde, ficando hospedado na cidade.

Prefeitura Municipal de São
Francisco do Sul

Delegacia da Capitania dos Portos de S.e.
em São FranCisco do Sul

I Circuito nha de ·São Francisco do Sul
Semana da Marinha 94.

P,ROGRAMA

Regata a veta-oceanrco/Monocasce e Multkasco � Baía1.2:00 às
17:30

Durante os mrervelos dos dias 10 e.t t serão realizadas manobras acrobáticas pelo campeão mundial
esqui aquático, trezídc da Florida pela Nauticenter

13/12 10,00 CerimOnia Alusiva ao Ola do Marinheiro e
Encerramento CIo XU Orculto Ilha de SA:o
Frendsco do Sul

Capitania dos Portos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Keith Richards e Mick Jagger há 30 anos no Rolling Stones

>

o Rock dos Rolling
'Stones- no Brasil

Era um garoto que como eu, ama- agosto e deverá render algo em tomo de
va os Beatles e os Rolling Stones, diz a

- US$ 125 milhões de dólares" E um dos

canção. Agora, mais do que nunca nós bits mais cantado em todo o· mUlldo e

que estamos chegando depois dos 40 que ainda hoje faz sacudir cotas de 45
continuamos amando os Rolling Stones anos até jovens de 16 anos- é "Sat1sfa,:.

que em janeiro e fevereiro vai tocar pela cion" completando 30 anos de sucesse,

primeira vez no Brasil. A espera foi de Keith Rochards que ao lado de Jagger
30 anos. Mick Jagger, (vocal); Keith Ri- estão desde o início da formação revelou
chards e Ronnie Wood (guitarras) e' o sucesso do grupo. _

Charlie Watts (bateria) vão fazer a festa
-

Para ele, "sempre fizemos -I!} mes-

para milhares de jovens que nos dias 27 e mo tipo de música, só tentando aperf�
28 de janeiro vão invandir São- Paulo e 2 çoá-la a cada dia. Somos muito' eríti:cos.'�_
e 3 de fevereiro em Rio de Janeiro.

-
-

Tudo que lembra Stones 6G'JJavan-
Voodoo Lounge o último LP da te vai render muito dinheiro.: Tanto é.

banda que-dá origem ao show inter-con- verdade que a poderosa Volkswagen es--

tinental já é um sucesso, mesmo porque. tará lançando no mercado, um veículo de

a banda está há quatro anos sem lançar nome ROOLLING STONES a ser laa-

um novo trabalho. O show que já come- çado - duran a' turnê ''VOODOO

çou nos Estados Unidos e Canadá, é a LOUNGE", cuja fabricação será limita-

maior excursão de uma banda de rock. da. A equipe que cuida do visual, e do

Serão necessários a utilização de 58 ca- desing será acionada para colaborar na

minhões que descarregará pelo menos produção do veículo. Enquanto : isso,
176 toneladas de ações e equipamentos, aguardamos· os grandes shows com "sa

sendo que o palco será o mesme-em toda'
-

tisfàcion...

"

a excursão e foi idealizado por Mark Fis-
cher, que executa trabalho para a banda
há cinco anos.

-
-

Entre junho e agosto vai acontecer
a etapa européia, começando dia 3 de

junho em Estocolmo (Suécia) indo até

O vice-prefeito de São Francisco
do 'Sul, Odilon Ferreira de Oliveira,
tem seu nome indicado para ser o fu-

_

turo administrador db Porto de São
Francisco do Sul. C'(!)>>ta com apoio de
dois prefeitos: Godofredo Gomes Mó
reira Filho, de SãO' Francisco e do seu
irmão Aci Ferreira de. Oliveira, prefei-

. to de Araquari. Odilon pode ainda �er
o candidato do PMDB nas eleições de
96. Um bom nome, a chamada reserva
1II0ra}. do partido da Ilha,

Curso de
Informática para

Servidores
Mvnicipais

Filhos de serv dores da Prefeitura de

Joinvill� que quisere TI realizar -

um cm:so de

informática no primeiro -semestre do próximo
ano (fevereiro, a maio) devel)1 fazer a ins

criÇão no Centro Educacional do Boa Vis

ta/Iririu (Cesbi), onde está instalada a Escola _.
de Informática da Funqamas. São oferecidas

oito vagas, sendo quatro para o período "ires

pe.rtino e quatro para o período noturno. Po

dem fazer o curso estudantes com idade igual
ou superior a 14 anos. O C.esbi fica na rua

Albano Schmidt, 4223.

Nossa lente Frata 35 mm flagrou o momenh) e:rn que dire
tores lançaram em Joinville, a próxiina Feira da Bolsa de Subcon�·
tratação, juntamente coIJ:! a BRASILMAQ uma super-feira,que
acontecerá em Blu, no próximo ano. Vilmar Hansen, no cantinho
à esquerda na oportunIdade representou o todo poderoso "PA

PI", o prefeitoWittich Freitag. Vai ser suceSSQ a promoção ..

AAIDS e-:ÁiClétjCOSI

375 caS,QS�: p8-s:itwo <�em lfJaB&&

Conheça seus. vereadores

Pela reg!fiOilla Grrprde JoinViJle;pc,1iticamen- I

te estiío I1IlI.t1IUk1cos. seguinJt:s verr!fllki'J1$;;:'BDl NA
VARA, TUOLQ;}S!D BADEJO,_!'RJN:(fJf)..lAMICO,
JOJO,_ DECA, C-ELIO GAYL4,�;),nrf:nDA AM- .

BULANClA .-

. Hija economi_ '

. A �ão F��.YI/,erde uma i

oponunidDdeparr.l.economizDTg���� durante
as competições �; ciciismo�fBpela Fede- ,

raçiíoC� de CicIi.P.nq, "a..JÍIPk, lIe economia

suspenderam a liberação da Om!!uJ.401iCia que acom

panhava os atle{as duTante,tJJkt:efJt;Í_, Situação ridi-
'cuJ.�

-

Costela.'S_"J!�Q)Eisbein
.

.
A co"rr;jda tíJt�Jtk<.J..� o marreco com

repolho nu:o e. o_e4�jlÍi� oprivilégio de
serem os pratPs. m,a#,.co� na principesca e

loira (nem tan!0)l-oiJJyi/��1!IIQIISinho a costela, IÍ
pica dJJ regiõo-dos_,gauclws;,� oprimeiro Iu·

gOT. Todos os djps-tin ban!i;_ -re#lZU1'anteS e 1anc1w1U!:
tes, este típo de c{ime éco� Iorgamente, incWI- .'

sive_nDSprait,Js 1UJS;tf!lTlPPra44r de verão.

Vê se pode.••
A� a4fnjnis./Taç4Q municipal- de Barra Vel rira

. está sendo duramelite criticadn, prindpoImente pe :los
v_ereadol'(.SEunildodos Santos (PSDB) e João Ré/gios
(PPR). EstranJu;un o fato de terem nomeado C'011lO
Secretánõ de TurismO, o ex-ator da Rede Globo
Fausto Rocha Júnior, porém, para ideaJjzaçãio dJJ

progrt1(l1Ol;ão dos festejos da cidade de 1" a 8 ·de de

zem.bro, valeram-se dos ser:viços de uma 6Jmpresa
COTlÚ'atadtL Nildo e Régis estranharam.

Acertaram

A decoração naJalina de JoirwilJe, este ano

muito bem elogiadA I,Il;estimentos da DrefeinJra,

,--,)e�lfiill! $tlpjp" di>s clubes EstuJIM-'1J!
CamveI1t;���·lII!I!lgtlt.hiP últi11lO dia�1fIQ
veu wn_�õs.ll.0!t tlO� Oill-"Ça da-o tbip1itliMQH([;i
cio e AlPtWii� 4& e:J#ItiozinJw;� x_�. .lOs
cOlltOreS,4weriim_t �tI1/" 1JaAeropoTÜJ .Jpúwi,71e'
por_ vo/(#;t/4r li�� como não l4wio"c,-on
dkÕt!S.4!� dKSJIocQIHe até Fló1'ÍpllLQ!Icr�l foi

da ViliJ&tluno espe7OU!.o.téêàr 'I- ho
natb. l1nIIIIpena,porem,.Q-cyJp,ú não

.\ \ O primeiro: caso de:�s: etária qu� apresemeu o)maior.
fOI l,ietectado!em-1986, de.:;lá'Ifá;;� numero (1Í,de 25 aâ19-'att:ôs, com
ra cá" foram 375 'casos, entreeoss 34 casos o sexo ma-scutin'b e se;;-

6.827 exames-efêtuados, Sõ'men-i' ttrdô-seXjI feminino)
te neste anecfóram 54 caSOS5a1é� i O S rviço de Vigilância Sa
o dia 29 dê" outubro. Na- fá'iXa'1 . mima a

.

avés de um minucioso
etária de atéum ano, pelo nte-: relatóri detectem este ano 42_
nos quatro .meninos e três nrenis- casos 12 caS:9S de'mortes,
nas f�r�m contaminadas; na:-,fái.J_- sendo

I
e deste� .12 . foram por

xa etana de um a quatro anoss problem s sexuais, sete-hemos
foram dois .meninos e duas me." sexuais; I ete heteressexuaí, nove
ninas e de cinco a nove anos u:mr de caso sanguíneos., oito pelo
menino e uma menina. A faixa uso de di ogas.

.

.

Abalados

Sucesso

is dJJ realização da Festz7ha - Festa de
Ilha - São Francisco soube pronwver

com mui esso o 12" CIRCUITO ILHADE SÃo
FRANC C com apoio da Delegacia da Capitania
dos P� .. uita menina bonitá'e pronzeada circu-

lando.
,J

� 1

r das competições.
.

.
.

-

•

�o úIti1?W día 2/12 o deputado eleito Paulo
Gouvea da Costa, foi retribuir a boa votação que ob
teve em São João do Itaperiú. Foi recepcionadopelo
preJt:!t,! Jo�é Acácio Delmônego e pelos vereadores
Antômo V�cente de Souza, Acáci(1Aguiar, Nilo Fer-
1UJIIiJes José Florindo. O colunista estevepresen-
te e ou demoradamente com o deputado que
díant posiçõespoliticas, com certeza vai ten-

a cara do Congresso que está sizudo e

aceiros. Gouvêa, votou cOTlÚ'a a decisão
se ao PMDB. E, c.om fralliJueza senten

perde eleição, não pode govemar. O
"

/

/IIeI

ItlFORMfiÇOES
DISK - ROLLING STONES

II

TRANS
DECORE

_·São Paulo - Tel.. 011

Rlo,.de Jarleiro Tel. � 021
846-6677
537-7575

OXlFERKO"
COMÉRCIO DE- FERROSOS E

N80 FERROSOS OXIFEF�AO LTDA.
Prestação de Serviços e·m Oxicortes
Serra Mecân-ica Guilhotina

Administração: Renato' fbck
R; Ministró LuiZ GaloUi - 466 - Tel.: (0474) 33�0006

, <

TRANS·DEC RE
. ..'

TRANSPORTES E SERVlÇ��A.Cargaspara loelo o !/ms.
Rua: Santos 138· TEL.: (0474) 22-67,24
sala I· -Joinvilll/St

,ng

.'
Em.tn0SSas andànws�aatig��� (hoje.Ataqu�))

captamosGmmomento"em;-,q�le':·O:)P�efelti.ct!J Ao Ferreira de Oli
veií-a-,((l:Jwiineiio da _esq1,lerdà) p,edia!'l(jlara que o atual presi
dente.-:dlEaãinara, J-osé':�diliul,Bel�o Xavier, o Deca (ao
centtrr) votasse no Jam:tw; plU"a- HTe.sJ.�C:lente da Câmara. Luiz
Thtté;, à' direita serviu de.:.tes:te.munha:lna hora da confirmação
dowoto_As.sün, Jamico dév�l":-á�sefrcl.!:l.lito presidente da Câmara,
di:?Ar.aqp_ari;e:ser o primeire.vereádór negro a ocupar tal hon-
rarim.A.oolima torce.

.

ri
'fi" Teu CorpoVadio .

.

.

AireS ZacaTlas

'c Agora só ruínas iro derrotado. .

. -...T castelo do guerre .

1...0
tira prevaleceu,Amen. dei aquela flor .

.

. Destrmttodo dá vida .

Que no. o .
-

.

Queria lf ao vas d noSsas ilusoe�.
Colocado na s1{ � violência da Vida.·

- O alllOr su<:� . �� amesquinho,
Agora serei CíD1dit� na vaidade,
Idiota po� ac!e .

_

Na arrogal1C1�, da dos nossos sonhos '.
Na vida vagauUll .

.

.

ui destruido . 'tEU CORPO VADIO,
�elos caprichC!s ���ficância do teuEU ...

A p�ocura da
UlS�. . ,

Procon atende
agora pelo
número 1512 .

Clubes de mães
Agora ficou mais fácil a comuni

cação com a Divisão de Proteção ao

Consumidor da Prefeitura de Joiriville
o Procon. O telefone para cónsultas o�
reclamações tem apenas quatro dígitos.

, �ão é nece$ário discar prefixo ou éó
.

dIgO. Dois ramais atendem os consumi-
-

dores através deste número.
.

O
-

çoordenador do Procon de
Joinvill�, advogado José Alaor Bernar
des, in,fIofllla ainda que 0- selviço está
atenqelldo em novo endereço: rua Ot;_to
Boe1;Jm, nQ 100, mesmo prédio da Fun
daçjió Municipal do Meio Ambitmte.
(Flilndema). Credenciado pela Sunab, o
�l1ocon atende dezemis de pessoas dia
·aUmente.

Hoje, dia 8, será' realiza
do o 1º Encontro de Clubes de
:Mães de Joinville. O evento
acontece às 9 horas no Salão
de Festas do Sesi, na rua Te
nente Antonio João s/nº_ O·
objetivo � integrar e valorizar o
trabalho de promoção e as

sistênçia realiz�do por estes
grupos ligíldos a Igrejas, esco

las, entidades ass:stenciaís e as

sociações de moradQres.

>
•

7

Né�s últimos 15. dias as músicas mais
I

tcícadas na Europa, Estados Unidos,
emíssoras FMs e danceterias do mundo. �

l)i�fT'S A RAINY D/W
Ir:eMC
;.
.. 2). RUNAWAV
,

M..C, Scar

3)· lONIGHT IS lHE NIGHT ....
,

le Click
.

4) • OREAMS (WIU COME ALIVE) ,

2 BrolhelS .'

5) - LEr BEATGO ON
Dr. AIban

6) - FEEl THE HAET DF lÍ-IE NIGHT·
Mosterooy

7) GOl TO lOVE

.
Doubel)Ou

8i· I FOUNO UN
Taiessa

9.) - AWAY FRON HOME
Dr. Alban

-

10) - TAKE UOUR CHANCE
Fun Foclory

11) - UVE lHEM AlONE
lwenty 4 Seven

12) - DONT VOU Wt.Nr ME
5cM:Jge

MU_SHO'.
. O SHOPPING DQ)«JIANDESWÇAMENTOS

MUSIC�1S INfERNAíCIONAIS
Rua: Co�ante Eepper, 15-
Emfrente i'BibliotecaMunicipal
TELEFONE (0474')33-60}O

IDIONJ TRAN�TUSA
TRANSPORTE COLETIVO

COM SEGURANÇA
Pedestr�s - c;lndem nas calçadas

afastados do meio-fio

,

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Quem presidirá aCâmara de Garuva?Orientação
ao consumidor 1\

apolo do Único, ve-'
reador pefelista 'Ér�
cio Angelo Gava. Os
demais peemedebís
tas Olímpio Germa
no, Antônio Gabriel
de Miranda e Joa-

quim Salles, enten
dem que a presiden
cia deve ficar com o

PMDE.
No PPR os ve

readores articulam
se visando o' posto
maior do legislativo:
Célio Luiz Budal-dis
se que "ainda' é cedo
para fazermos uma

profecia", por' sua
vez, Sidnei Pensky,
do PMDB acredita
'que .Dierschnabel, é
"candidato dele
mesmo e não conta
com apoio de 'toda
bancada",

Os engenheiros
'políticos já começam
a estudar' uma fór
mula,' para eleger o

próxima presidente
da Câmara de Ve
readores de Garuva,
hoje com o vereador
Célio Luiz Budal,
popularmente co

nhecido como Célio
Gavião.. O prefeito
Saul Zamboni
(PMDB) .prefere fi
car distante do pro
cesso, preferindo que
a articulação fique
com seu fiel escudei
ro Sidnei Pensky, se-
cretário de desenvol-
'vimento e presidente
do PMDB. Este par
tido conta com qua
tro vereadores "e to
dos são candidatos",
diz, Pensky, preferin-

, hoje no- PPR não es

conde de ninguém
sua vontade de diri
gir o Poder Legislati
vo garuvense. "Em
Garuva, a exemplo'
de Joinville, uma

'eleição para presi
dencia da Câmara é
imprevisível", atesta
Sidnei Pensky.

Na avaliação do
prefeito Saulz Zam
bani, que não fala
sobre o assunto, "to
dos ,os quatro do
PMDB têm (:on-'
dições". Porém" o

que leva uma p�que
na vantagem e Ivo
Polzin, ou o IVO DA
AMBULÂNCIA. Do
PMDB para o PFL\e
agora no PMDB, po
derá contar com 0

do não se aprofundar
nos comentários com

os jornalistas.
' -

--

A
, composição

,

da Câmara é forma
da por quatro verea

dores do PMDB e

mesmo número do
PPR ficando o único
vereador dó PMDB
como fiel da balança.

-

O acordo formulado
na eleição de 93, vi
sava este ano o ve

reador José Carlos

'çosta(PPR), contu-

do, nos dOIS anos da
atual legislatura, o

quadro mudou, como
mudou o comporta
mento de alguns ve

readores que muda
ram de sigla partidá
ria. WaldemarDiers
chnabel por exemplo,
eleito pelo PMDB,

�i

Não esqueça a nosta fiscal
, \

A-Nota' Fiscal é a prova de que você-efetuou a com- \
pra. Portanto, pegue e guarde-aporpelo menos dois anos em
um lugar especial de sua residência, depreferência junto com

outras notas, documentos, recebidos, etc., para o caso de ne

cessidade. Enquanto estiverem valendo osprazos de garantia,
ou mesmo depois, se o defeito for de difícilpercepção, a Nota,

Fiscal é indispensável na hora de reclamar. Sem ela, você,
perde todos os seus direitos.

,
Quando você receber a Nota Fiscal, confira se ela está

discriminada, constando o nome, modelo e marca do produ
to vendido, ou qual serviço foi prestado; a quantidade; o va
lor unitário; o valor do tem; o total da nota. Atenção também

'

para o número de item, fundamentalpara afiscalização veri
ficar casos de maquiagem deprodutos, como veremos adian
te.

Lembre-se: o fornecimento de Nota Fiscal é obrigató
rio. Em supermercados e grandes vareiistas, a obrigatoriedade
de emissão discriminada se limita a apenas enco produtos do
total comprado, a seu critério.

Mais um detalhe: exigindo a Nota Fiscal você contri
bui.para 'a diminuição da sonegação de impostos.

Cuidados na hora da."
compra'

Tenha paciência. Compare os preços, percorrendo' as
lojas que oferecem os produtos que vocêprecisa; examine to
das as marcas. Depois, compare as caracteristicas dosprodu,
los, principalmente a qualidade e durabílidade. A.j' vezes, vale
majs a pena comprar o produto que tiver melhor acabamento
e for mais resistente, mesmo que seja mais caro. E possível
que ó aparelho menos resistenteprecise de consertos e substi

tuição depeças.
. Lembre-se: o barato sai caro, mas neni sempre o mais

caro é melhor.
,

Depois de 'comparar preços, qualidade, durabilidade,
garantia, substituição de preços e instruções, verifique se o

fornecedor tem assistência técnica na sua cidade. Não deixe o

vendedor exercerpressão sobre você. Outros conselhos úteis:
1. Consumir bem não é consumir muito. E refletir, pesquisar,
comparar e optarpelo melhor.

'

2. Compre apenas' coisas úteis e necessârias. Se a compra '

não é urgente, é melhor adiar. .,

3. Não se impressione com propaganda oupromoções. Reflita
se o produto oferecido é mesmo útil e necessário e verifique se
apropaganda ou promoção silo mesmo verdadeiras.
Extraido do livro ABC do Consumidor, de lakzam Kaiser

. .

.... '. ". _
.. _

- .

...Acácio investindo em maquinários
, \ r

'

,

O prefeito José governo estadual, "não deira; um caminhão dará especial atençao.
Acácio Delmônego, de podemos ficar depen- Chevrolet para trans- O calçamento da Vila
São João do Itaperiú dendo dos outros" rea- porte 'de maquinârios., Santa Cruz será uma

lançou na semana edi- giu.
'

uma patrola; um trator das metas
.

a. ser al-

tal de licitação, para com pneu equipaâo., cançada. Todavia, <?
aquisição de novos Durante, o ano uma motocileta; uma

i maior investimento.
veículos para a prefei- que se finda, investiu 'retroescavad:eira;

.

UM "será na' construção do "

I',
tura. Dois novos cami- na aquisição de Vál10S. GOL; uma ambulân- prédio que abrigará as

nhões, uma caminho- equipamentos previ-: cia e uma Kombi, além .

instalações da prefeitu- .,

nele Pampa deverão nindo-se e dotando a de cinco caçambas, 'ra, a ser edificada num
:

,

ser adquiridos com es- prefeitura de' uma frota uma pick-up e um ôni- terreno em frente ao :;" :

ta licitação. AcáciQ ex- prôpria. Tanto é verda- bus escolar. Posto de Saúde local.

plicou que por muito de que comprou um José Acácio garantiu
tempo utilizou os equi- caminhõ FORD F que até final de 95, a

pamentos cedidos pelo 14.000; um trator e PRIORIDADES nova' prefeitura estará
DEPARTAMENTO .uma carregadeira Ca-

_' Para o ano de concluida. , .:Vai investir
';'1

DE ESTRADAS DE terpila; além destes veí- 1995, . José Acácio já também no alojamento
,-

RODAGEM - DER. cuias possui um trator definiu' um projeto do mini-quartel para a

Com a mudança de D-5; uma pá carrega- administrativo, onde Polícia Militar.

, Prefeitura Municipal de
'Baln. Barra do'Sul

i Aviso

A Prefeitura Municipal de Baln. Barra
do Sul comunica seus contribuintes que
ainda não quitaram seu IPTU ou ou

tros débitos com município, que procu
rem o Setor de Cadastro. Tendo em

vista o lançamento em dívida ativa e
.

posterior cobrança judicial. Plantão
I.P.T.U.
De segunda a sexta das 7:30. às 12:0.0.,
das 13:0.0. às 17:0.0..

C'ERÂMI-CA SÃO
'CRISTÓVÃO LTDA.
Rodovia SC�280 -,K1Íz,4 - ltinga

TRANSPORTE COLETIVO
COM :SEGU'RANÇA

Pedestre - andem nas calçadas
afastados do meio-fio

- . Tijolos com 10/8/6 furos
Gidion: (0474) 36-2111

(0474) 35-3666
TEL�: (0474) 65-O29�

Administração: Beto Miquelute

aville transportes
Que mensagens, Ó. menino, vieste trazer?

Que força, que palavras, que idéias maravilhosas para
todo ano acontecer

'

Matriz: Rua Guilherme 1.392 - Bairro Costa e Silva
Tel.: (0474) - 34-4444 - Fax - (0474) 35-4901

Itda .

.

setvicose

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Meninas em Joinville
são mães aos 12 anos

A falta de orientação familiar,'
aliada ao desconhecimento técnico de
planejamento familiar, tem provocado
um fato inusitado na maior cidade do
Estado. Meninas com 12, 13 anos,
estão indo às maternidades para ga-

'

nharem seus filhos. O Brasil que ainda
não adotou nenhuma lei permitindo o

aborto e que paga com ajuda de custo

previdenciária, pelo nascimento de
uma criança precisa elaborar .um sério
programa de planejamento familiar. A

.

Igreja Católica Apostólica Romana,
sempre retrógrada em seus pensamen
tos, manifesta-se contrária. Não admi
te o uso de camisinha, DIUS, e muito '

menos não aceita falar em aborto.
Um dado entristecedor levanta

do pela administração da Maternidade
Darcy Vargas revela que pelo menos

27,5% das mulheres que estão indo à
sala de parto paraganharem seus fi
lhos estão na faixa etária de 12 a 18
anos. A Secretaria de Saúde pretende
a partir de 95, iniciar com urgência um
plario de 'esclarecimento, para dimi
nuir esta taxa absurda. Revelações ofi
ciais da Maternidade mais popular de

Joinville, dão conta de que de janeiro
a setembro pelo menos 500 partos fo
ram realizados, dos quais 10 nas mu

lheres de 12 a 18 anos.

O plano deverá ser colocado em

prática
.

com urgência, envolvendo,
orientadoras educacionais, professores
de todas as redes de ensino, sendo que
o treinamento está previsto para ser

iniciado a partir de março, envolvendo
através de oficinas um grupo de 50
profissionais, numa primeira etapa.

Educação sexual
'

A revelação destes dados, colo
cam em discussão _a implantação ou

não da EDUCAÇAO SEXUAL nas
escolas. Segundo -a coordenadora do

programa, Maria Hondina da Rocha"
"cada orientador fará um trabalho nas

escolas e a Secretaria de Saúde será a

responsável pela supervisão e. dará
apoio técnico na implantação deste
programa de prevenção e educação
sexual nas escolas", sendo que o obje
tivo é atingir as meninas na faixa etá
ria de 10 e 18 anos.

Prostituição infantil
'A prostituição infantil femi

nina, tem provocado em muito
para que Joinville mantenha estes
índices. Basta observarmos nas

noites, meninas na faixa etária de
10, 11; 12 anos, comercializando
seus corpos pelas ruas da cidade.

. Não muito longe da Delegacia da
Mulher e Proteção ao Menor, é
comum ver-se meninas saindo em

velozes carros para programas
noturnos.

'

-Uma destas prostitutas mi
rins ao ser questionada pela re

portagem do HORA H, foi enfá
tica. "É melhor dar uma transada,
sem sabermos com quem e ga-

nhar até 30 reais por um progra
ma de uma hora, do que viver.
trancada dentro de uma fábrica e

no fim do mês ganhar apenas 70,
80 'reais. Uma de minhas irmãs
'trabalhou numa fábrica, foi papa-
da pelo chefe e não ganhou nada.
Ela ficou quieta porque estava
com medo de perder o emprego",
disse com' a maior naturalidade
uma menor de iniciais MJP, de
apenas 13 anos. Por volta de uma
hora da madrugada, de um dia
qualquer da semana passada, já
havia ganho 110 reais; segundo
ela, já tinha conseguido três tran
sadas e duas ."chupetinhas".

Candidatos'

Estamos muito longe das

eleições municipais que' acontecerão
.

em 96. Mas, com o passar do tempo,
começam aparecer os candidatos pre
tendentes aos tronos municipais. Em

Araquari, a situação não é diferente.]

Outros nomes começam a compôr do
quadro especulativo'.' Pelo menos dois
nomes de secretários estão no quadro
negro. lImo Toazza, da Secretaria de

. Finanças e Ilmo Domingos Rizatti, da
.Secretaría de Turismo. O prefeito Aci
Ferreira de Oliveira desconversa e não
fala sobre o assunto; garantindo ser

muito cedo.
-

ESTADO DE SANTA CATARINA

CÂMARA DE VEREADORES
DE sso FRANCISCO DO SUL

Praça Dr .. Getúlio Vargas, sln: - Fones (0474) 44-0816 -'44-1948.
Fax 44-0816 CEP 8924()-000 Caixa Postal 19

Lei fiº 028/94
Autoriza a abertura de crédito suplementar no Viilor de R$ 390.000,00 (trezentos e noventa mil

reais).
O presidente da Câmara de Vereadores de São Francisco do Sul, estado de Santa Catarina; no uso

das atribuições que lhe são conferidas, faz saber quefoi votado e aprovada a seguinte, Lei:
'

,

Art. 1º) Fica, o Poder Executivo Municipal, autorizado a abrir crédito suplementar no valor de R$
390.000,00 (trezentos e noventa mil reais), ao Orçamento do correrueexercicio, de conformidade com o âis
posto no Inciso II, § 1º, artigo 43, da Lei Federal nº 4.320 de 17 de lIUlI'Ço de 1964, nas seguintes dotações
orçamentárias: .

02 - Gabinete do Prefeito
01 - Gabinete do Prefeito
2.005 - Manutenção doGabinete do Prefeito
3.1.1.1.00 _ Pessoal civil ................•..
04 _ Coordenadoria de Planejamento
01 - Coordenadoria de Planejamento
2.007 - Manutenção da Coordenadoria de Planejamento
3.1.1.1.00 - Pessoal Civil .

05 - Departamento de administração
01 _ Setor depessoal
2.012-- Manutenção do setor depessoal
3.1.1.1.00 - Pessoal civil ...

'

........•...

3.1.1.3.00 - Obrigações patronais . . . . . . . . . . .

02 - Setor de material e patrimônio
2.016 - Manutenção do setor de material e patrimônio
3.1.1.1.00 - Pessoal 'civil '. .'. . . . . . . . . . . . .-. " .' d ',:, • .'.

02 - Setor deprotocoloe arquivo
2.024 - Manutenção do setor deprotocolo e arquivo
3.1.1.1.00 - Pessoal civil. . . . . . . . . . . . . .

05 - Setor de transporte e manutenção ';
,

2.027 - Manutenção do setor de transporte e manutenção
3:1.1.1.00 - Pessoal civil . . . . . . . . . . . . -. . . .

06 - Departamento de finanças
01 - Setor de tributação
2.028 - Manutenção do setor de tributação
3.1.1.1.00 - Pessoal civiL. : . . . . • . . .. . . . . . . . .

02 - Setor de contabilidade e orçamento
2.030 - Manutenção do setor de contabilidade e orçamento
3.1.1.1.00 - Pessoal civil ',' , .

07 - Departamento de educação, esporte e recreação
02 - Setor de esporte, lazere recreação
2.049 - Maniaenção do ginásio de esportes
3.1.-1.1.00 - Pessoal civil .

2.051 - Manutenção da Biblioteca e Museu Municipal
3.1.1.1.00 - Pessoal civil. . . . . . . . . . . . . . .

2.051 - Manutençãodo Cine Teatro e Casa da Cultura
3.1.1.1.00 - Pessoal civil .

08 - Secretaria de Saúde
01 - Setor de saúde
2.056·- Manutençâõ dos postos de saúde municipais,
3.1.1.1.90 - Pessoal civil .

09 - Departamento de obras e serviços urbanos
01 - Setor deurbanismo
2.068 - Manutenção do setor de urbanismo
3.1.1.1. 00 - Pessoal civil . . . . . . . . . . . ... . . . . . . . . . . . . . . . R$ 66.000,,00
02 _ Setor de obras e estradas de rodagem
2.069 - Manutenção do setor de Obras e Estradas de Rodagem

.

3.1.1.100 - Pessoal civil. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . R$ 86.000,00 ,

03 - Setor de serviços públicos
2.070 - M.anuiençaõ do setor de serviçospúblicos
3.1.1.1.00 - Pessoal civil . . . . . . . . .

10 - Intendência do Saí
01 - Intendência do Saí
2.074 - Manutenção da intendência do Saí
3.1.1.1.00 - Pessoal civil . . . . . . . .'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . R$ 10.000,00
11 - Departamento de turismo

,

02 - Setor depromoção e divulgação
2.076 - Manutenção do setor depromoção e divulgação
3.1.1.1.00 - Pessoal civil. . . . .'. . . . . . . .

12 - Secretaria de Habitação e Bem-Estar Social
02 - Setor depromoção social
2.083 - Manutenção do setor depromoção social
3.1.1.1.00 - Pessoal civil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . R$ 10.000,00
Total da suplementação .••••••••••• ; ., •••••••• '. • • •• R$.390.000,OO

An. 2") Qs recursos necessários ao atendimento do artigo anterior, correrão por conta do Excesso,
deArrecadação dos meses de janeiro a julho de 1994,

Art. 3º) Esta Lei entra em vigor na data de suapublicação.
An. 4!') Revoçam-se as disposições em contrário.

�$ 15,000,00

R$ 10.000,00

R$ Í1.000,00
'R$ 20.000;00

R$ 16.000,00

R$5.000,00

Rf 15.000,00

R$.3. 000,00

R$ 15.000,00

R$5.000,00

R$9.000,00

R$8.000,00

R$ 18.000,00

R$ 63.000,00

R$ 5.000,00

SjS Câmara de Vereadores de São Francisco do Sul

FLÁVIOMACIEL DESOUZA
Presidente

PROGRAMAÇÃO NATALINA
SOCIEDADE ALVORADA

I8/dez.: Festa Jovem - Equipe Findersom - com Djalma Jorge e Teobaldo - 23h.

24/dez.: Baile de Natal .. Musical Sangue Latino - Rio Grande do Sul:- 23h.
25/dez.: Discoteca Equipe Findersom - Pista 1 - Grupo Céu e Canto - pista 2 - I9h.,

311dez.:· Baile Ano Novo - SocietyMusical Band -; Blumenau - 23h.

Olljan. 95: Super Discoteca Equipe Findersom - Feliz Ano Novo.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Odir Nunes
·afirma:

"Ajudar os Pobres não é roubar..."

o secretário.' de
Habitação e Saneamento
de Joinville, vereador
Odir Nunes ao ser saba
tinado pela Comissão
Especial de Investigação
que apura possíveis irre
gularidades na SHS, ad
mitiu na comissão da
Câmara ter cometido
alguns atos que "fugiram
das técnicas administra
tivas". Demonstrando
uma excessiva tranquili
dade e serenidade, Odir
admitiu ter contribuído
para diminuir o sofri
mento de muitas pes
soas, transferindo recur

sos de modo irregular
para tratamentos de sa

úde.· Segundo Odir
muitas vezes emitia uma

nota de compra de mate
rial, para poder comprar
remédiospara gente que
não tinha nenhuma es

perança ddevida,
"Em todos os seto

res existem irregularida
des, o que não significa
imoralidade. ..t\ Câmara
não aprovOl um aumen

to em novembro retroa
tivo ao mês de abril. C
povo ficou indignado,

.

Cl,m esta irregularidade,
ou imoralidade?", pas-

.

sou de entrevista a en

trevistador. Para o Jor
nal HORA H mostrou a
foto de um homem mui-

.

to magro acometido com

o vírus HIV (AIDS) no

fundo de uma cama e

com pouco mais de 40

quilos. Para este pacien
te, que prefere omitir o

nome, Odir com tranqui
lidade afirmou que aju
dou no tratamento, como
também muitas mulheres
viúvas com filhos defi
cientes e que na residên
cia não tinha local nem
para acomodar a cadeira
de rodas. "Afinal para
que serve esta secretaria
que não pudermos aju
dar para minorar com o

'sofrimento das pessoas
carentes", pergunta
Odir. O secretário garan-

.

te estar com a consciên
cia tranquila, em relação
ao trabalho de secretário
de Desenvolvimento

.

Comunitário na adminis
tração de Luiz Gomes,
no período de 89 a 92.

Politicagem
.

Odir frisou qu� esta
comisssão foi montada
com intuito de fazer apa
recer algum vereador,
que está querendo pro
moção às custas do so

frimento de pessoas ca

rentes. Como muitas ve

zes não possuía recursos

para colaborar com os

menos favorecidos, ad
mitiu que emitia notas

de compras de materiais
de construção no valor

de um remédio caro, a

empresa repassava o di
nheiro como se fosse
mercadoria e depois era

reembolsada. "Vou dei
xar uma pssoa morrer,
por causa de um detalhe
burocrático. Mas tenho
certeza, que nunca' tirou
um tostão para engordar
minha conta bancária" e

disse que abria mão do
sigilo bancário.

.

Com serenidade
Odir disse que ajudou
pessoas cancerosas e

com doenças graves, já
que não havia verba ofi
cial para compra de
remédios caríssimos. E
apresentou atas do con
selho da Sociedade Ha
bitacional de· Joinville
que lhe deu plenos pode
res para agir. Muitos
remédios foram adquiri
dos para pessoas de Ga
ruva, Itapoá, bem como

consultas médicas, ócu
los e outros benefícios.

O secretário da
Habitação disse que não
foi punido . por seus,
mesmo porque na

eleição de 1992 foi ree
leito para representar a

população na Câmara de
Vereadores e disse que
"ajudar pessoas pobres,
às vezes de forma errô
nea não é roubar o po
der público. Estou tran

quilo".

tJ.i ii �� lúM tl31,t!1
ESQUADRIAS
VIEIRA
REBELLO

Fabricamos sob encomenda
todos os estilos
CONS'ULTE NOSSOS PREÇ_OS

Rua Osvaldo Cruz, 363 .

I il):g,,(I�mliill,�I'

Joinville, 8 de dezembro de 1994

Orientação ao consumidor

Eletrodomésticos e eletroeletrônicos

Ao comprar eletro
domésticos ou eletroeletrôni
cos, você deve observar os se

guintes aspectos:
1. Compare preços,

marcas e seus respectivos
modelos, testando o funcio
namento e o desempenho do
aparelho.

.

2. Exija a nota fiscal
onde deverá constar modelo,
marca, cor, valor e discrimi
nação do item.

3.. Todos os produtos
novos devem ser embalados,
,com certificado de garantia e

instruções de uso e conser

vação. Se isto não ocorrer, re
cuse o. produto e procure o

gerente da loja.
4. Se, ao receber o pro

duto, o mesmo estiver avaria
do ou for diferente do que
você escolheu, exija troca
imediata. Não receba o pro
duto.

S. Guarde os certifica
dos de garantia junto com a
nota fiscal. Durante a valida
de da garantia, use as oficinas

autorizadas. Se a oficina au
torizada não solucionar o

problema, entre em contato
com a gerência técnica do fa
bricante.

6. Lembre-se que, se o

aparelho apresentar algum
problema, você tem o direito
de trocar o equipamento, exi
gir seu dinheiro de volta (cor
rigido) ou, em caso de pe
queno defeito, exigir descon
to. Você: escolhe o que deve
ser feito. .

7. As cláusulas' do con
trato que limitam seus' direi
tos devem estar em destaque,
Tudo que for contra você e a

favor da empresa deve ser es

crito de forma Iegível, Se, de
pois,. acontecer algum pro
blema por causa disto, você
pode até anular o contrato se
houver irregularidade.

8. fabricantes e impor
tadores são obrigados a for
necer componentes' e peças
de reposição para os produtos
que saem de' linha pelo me

nos por cinco anos.

rREfEllURA MUNICIPAL DE são FRANCISCO 00 SUL
.. .

Praça Dr. Gotüllo Vargas, 01 � ex. Postal 2. t • Fones (0474) ....0222 • 44-0477
.

Fax ,,-{lI30 - CGC MF (13 102 269/0001-06
89240-000 sso

.
FRANCISCO DO. SUL - SANTA CiTARINA

Lei oI! lU, de 01 de novembro de 1994
Dá denominação ao Centro de Atendimento Integral à Criança -

CAIC

o prefeito municipal:
Faço saber que a Câmara de Vereadores aprovou e eu sanciono

a seguinte Lei:

Art. 1º - Fica denominado "Irmã Joaquina" o Centro de Aten
dimento Integral à Criança � CAlC, construido nesta cidade, no bairro
Acaraí.

.

Art. 2º'- Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
Art. 3º - Revogam-se as disposições em contrário.

São Francisco do Sul, 01 de novembro de 1994

Godofredo Gomes MoreiraFilho

Prefeito Municipal
.

Lei nl! 118, de 29 de novembro de 1994
Concede reajuste salarial paro os servidores públicos municipais

e autárquicos e dá outras providências
. O prefeito municipal:
Faço saber que a Cãmara de.Vereadores aprovou é eu sanciono

a seguinte Lei:

Art. 1º - Fica concedido reajuste salarial de 12,0% (doze porcen
to), a partir de 01 de novembro de 1994, para os servidores públicos
municipais e autárquicos, estatutários e celetistas e para os cargos em

comissão, constantes-das tabelas salariais anexas, do quadro de pes
soal, efetivo é contratado da Prefeitura e Serviço Autônomo Municipal
deÁgua e Esgoto - SAMAE.

. .

Art. 2º - Os proventos dos inativos e pensionistas ficam reajusta
dos no mesmo percentual concedido aos servidores em atividades.

•

Art. 3º - As despesas decorrentes da execução da presente Lei cor
rerão à conta de dotações específicas consignadas no orçamento.

Art. 4º - Esta Lei entra em vigor na data de suapublicação.
Art. 5º - Revogam-se as disposições em contrário.

São Francisco do Sul, 29 de novembro de 1994

Godofredo Gomes Moreira Filhó
PrefeitoMunicipal

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Câmara de Vereadores de Joinvillc

Trabalho Legislativo
RONALDOCONTABIUDADE

Mais água na rua

Salvador

o presidente da Câmara de Vereadores de
.

Joinville; 'Vilson João Renzetti, solicitou à Ca
'san, ii regularização do fornecimento de água
nas ruas-Salvador e Duvoisin, nci bairro Améri
ca. Segundo ele, "as ruas estão 'com problemas
no

.

abastecimento de água, provocando descon
tentamento e revolta entre os moradores ..Suge
rimos providências imediatas para solução do
grave problema que'afeta muitos moradores. .

Ambulância nociclismo

"A Câmara de Vereadores de Joinville,
acatando proposição do vereador Hercilio Ro
hrbacher (PTB), sugere ao Exmo. prefeito de
Joinville, senhor Wittich Freitag, colocar um.a
ambulância a disposição da Federação Catari-

.

nense de Ciclismo (FCC), nos dias de seus even

tos para maior segurança dos atletas. A Secreta
ria da Saúde sempre que solicitada,. at�ndeu ao

apelo entretanto, recentemente suspendeu esta

solicitação, devido nos consta, a contenção das,
horas extras".

JUSTIFICATIVA: A Federação Catari
nerise de Ciclismo (FCC) tem realizado eventos
num horário oposto ao horário comercial. A de
terminação do sr. prefeito municipal em cortar
as horas extras inviabiliza a segurança da prática
desportiva pela Federação Catarinense de CI
clismo. Como se trata de esporte que congrega
grande número de participantes, desde crianças'
até a' 3ª idade, acreditamos que se faz justo e ne

cessário a cedência de uma ambulância e profis
sionais. Não será esta ação que irá desequilibrar
as finanças municipais, nem poderá ser julgada.
como precedente de outras solicitações, pois pe-

.
lo número de pessoas que são congregadas pela
Federação Catarinense de Ciclismo e pelo res

gate de nossa história: "Cidade das Bicicletas",
pelo pouco custo que representa e p�la pratica
mente única alternativa que é oferecida as pes
soas que praticam o ciclismo como esporte,
acreditamos que o executivo municipal irá aten
der a Federação Catarinense de Ciclismo, libe
rando a ambulânciade acordo com a solicitação.

Ademir quer obras de
infra-estrutura no bairro

Fátima,

° vereador Ademir Machado (PMDB)
apresentou na Câmara várias indicações, solici-

tando ao prefeito Freitag a. realização de obras;
,
visando dar maior comodidade aos municipes.

. Quer instalação de bocas de lobo na rua Flo- .

rianópolis, próximo ao cruzamento com a rua

Teresópolis. Disse Ademir que nos dias de chu
va forte há acúmulos de grande volume de lama
na pista, colocando em perigo a vida de muita
gente, em virtude da falta de escoamento. Quer
também a limpeza nas bocas de lobo localizadas
narua Florianópolis, no trecho das ruas Teresó
polis co� Santiago, no bairro Fátima;

Trânsito perigoso

,

A instalação de redutores de velocidade na

rua Helmuth Falgatter próximo ao cruzamento
com a rua Fritz Alt, no sentido bairro centro, foi
outra reivindicação do vereador Ademir, líder
da bancada do PMDB. Segundo o autor os veí
culos trafegam em alta velocidade, havendo a

, necessidade da instalação de redutores no cru-.

zamento; pois ali próximo estão dois ginásios
esportivos, Associação de Deficientes Físicos,
clube de nataçãoe sindicatos de trabalhadores.

Esgoto

Ademir Machado quer do Executivo, a re
tificação na rede de esgoto na rua Capão Bonito,
no trecho compreendido entré as ruas Miosótis
e Pedro F. Vieira, no bairro Fátima. "Várias ve
zes fizemos esta solicitação ao administrador da
região Centro/Sul, mas, de nada adiantou e a si
tuação lamentável persiste", disse Machado ao

justificar o seu pedido na tribuna na semana
passada.

Área pra prática do skate

° vereador eleito deputado estadual, C�r
lito Merss do Partido dos Trabalhadores pedin
do ao pr�feito Freitag, que designe m'_�a das

praças da cidade, uma ár�a para a prat�ca do
.

skate, um esporte em crescimento no Brasil e no
mundo,

,

Embora sem um lugar apropriado para a

prática deste esporte, .Joinville já conta com

muitos adeptos do skatismo, Estas pesso?s por
falta de espaço próprio, têm utilizado as VIas ur

banas concorrendo com O tráfego de automó-
veis e 'pedestres, correndo vários==. .

_Os praticantes deste esporte, estao s� arti

culando, inclusive a nível estadual, no sentido de
constituirem associações reconhecidas legalmen
te.

. Dr. Hertílio ·Iohrbather
.

Clínico - ginecologista.
Rua' MnxColín .; 1.115
TeI.: (0474) 33�1575
ATE·l''''D IMENTO:

Segundas· quintas· 10h. às 11 h30min,
Terças, quartas, sextas ·14h30min às 16,h3Omin

LBV: Natal da multiplicação,
A Legião da Boa Vontade (LBV), numa ação integrada

do seu telemarketing e assessorias. de promoção humana e so

ciatcriou a campanha "Natal da Multiplicação - Deixe Renas
cer a Sua Solidariedade", destinada à captação de recursos fi
nanceiros e de gêneros alimentícios para a formação de cestas '

natalinas. "

, O trabalho, que funciona 'há muitos anos em regime de

mutirão, consiste em-incentivar o comércio; a indústria e a pró
pria população a presentear as famílias !_uais car�n�es do País,
em dezembro, com cestas de alimentos nao-perecrveis.

,

.

A instituição já está cadastrando as famílias (a maioria
vive-em favelas). A distribuição das cestas de Natal começa no

dia 18 de dezembro e vai até o dia 25. As famílias que- não fo
rem beneficiadas com cestas terão um almoço especial. A equi-

,

pe da Ronda da Caridade da LBV pretende visitar as favelas.
levando a tradicional refeição de Natal dos pobres. : "

Endereço da LBV em Joinville: rua Padre Antonio Víei- -

ra, .714. Outras informações pelo tel.: (0474) 33-2202.
.

O ,povo ajuda, a LBV faz!

EM CASO DE ACIDÊNTE
, ,

COM'VITIMA
.

,

ACIONE O TELEFONE
DE.NUMER.O

1·9 3
CORPO DE BOMBEIROS

DE JOINVILLE '

DIA BlYOlTB
A SBlWlÇO DA lIlD�

PCJli", EP-OlXi
Resina;s

Resinas de alta qualidade
Poliéster

Epóxi ::: Araldite

Thino·;,,'piadii-�".-Jlli.ttb..

BorrIlCII. di'Silieone.
, ,

.&tlCIllllIllOS·'I1rv;,,,
revestillU!1Im_e i".,e,_tlbiB.zllÇÕ�

Rua Gaufrai_528 .. 8a..,.0 Irlrlú
.

Te.let�: (0474).,.31-1931

Descubra onde mora o

sucesso

Discos, Fitas, CDs,
Vídeos Musicais -

R. Rio Branco - 275 -

atrás R. Palmeiras
Telefone do Sucesso

(0474) 22�3857
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Secretaria de Habitação
vai construir

mais residências

Pelo menos 667 novas residências estarão con

cluídas até o próximo mês de março de 95, conforme
explicações do Secretário de HabitaçãorOdir Nunes.
As obras estão em andamento e serão construidas
através de um convênio com o Governo do Estado,
sendo que a COHAB será responsável pela edificação
de 100 imóveis. São casas pré-fabricadas no estilo tra
va-blocos. Deste total a ser construído, 50 serão des

tinadas aos policiais militares, e civis lotado no Bata
lhão da Polícia Militar e Delegacia de Policia Civil.

Odir adiantou que 'os imóveis serão construídos
em locais diversificados, para não encarecer o projeto
final com obras de infra-estrutura. No bairro Espi
nheiro, por exemplo, serão edificadas 17 unidades.

,'los próximos dias, Odir e assessores estarão

em reui ião com a Minístra Leonora Franco, do Bem
Estar Social, para obter recursos na ordem de R$ 1
milhão 659 mil. O projeto ii' ser apresentado é o

"PROJETO HABITAR BRASIL", que aproveitará
as áreas degradas no bairro Portinho e Espinheiros.

SISfEMA DEMUTIRÃo

As 117 casas a serem edificadas no Espinheiros
(Vila Rica) será no sistema de mutirão, visando bara

teamento das unidades residenciais. O município ad

quiriu uma área de propriedade do JOINVILLE ES

PORTE 'CLUBE que permitirá o assentamento de

580. novas casas. Na primeira etapa serão 200 residen
ciais no estilo trava-blocos, sendo que as obras tive

ram início amanhã. Os inscritos neste projeto desde o

ano de 1989 terão prioridades já aquisição.
Por outro lado a Secretaria de.Habitação e Sa

neamento começou as obras de infra-estrutura do

Morro da Formiga (Parque Nossa Senhora Apareci
da) no bairro Petrópolis, com arruamento, valetea

mento, num convênio assinado com a Casa, Caixa

Econômica Federal, Banco Mundial.no valor d� US.$
400 mil dólares, e os habitantes terão. ainda água e

esgoto.

Umbom
momento para
sonhar, porqué do
sonho nasce a

esperança e' natal é
sempr� um sonho..

� Laboral
W Trabalhos
Temporários
Rua Dr. Plácido Olímpio
de Oliveira 955

�=->.."--,

Fone/Fax
(04'74}33-=-Z638

A AIDS e os trabalhadores
Já se foi o tempo

em que a Aids representa
va um problema restrito à
medicina e à saúde públi
ca. Com um portador do
vírusmv em cada 3.000
brasileiros, a Aids é um

desafio para ttlda a socie
dade. Por atingir espe
cialmente o indivíduo em

sua idade produtiva, é um
desafio ainda maior para
trabalhadores e empresá-
rios.

Da década de 80 até

'hoje, muitos preconceitos
foram derrubados. A Aids
era vista como ameaça ex

clusiva a algumas vítimas

preferenciais. os chama
dos "grupos de risco". he
mofilicos, homosexuais ou

"

usurios de drogas in-
.

jetáveis. Com o passar
dos anos, verificou-se uma

mudança radical. Sabemos

agora que Aids pode afe

tar qualquer pessoa, inde
pendente de sexo, idade

ou classe social.
Desde 1992, um

quarto dos portadores do

vírus HIV é composto por
mulheres. Em São Paulo,
Estado ,com maior in
cidência de vírus, 57% dos

53.326 casos noficados no

país até junho deste ano, a
Aids já é a primeira causá

mortis de mulheres entre

20 e 34 anos.

A epidemia tem se

alastrado em camadas da

população onde predomí-

nam o precário acesso à

informação e as piores
condições de vida. Num

país onde os serviços de
saúde e educação não são

prioridade, como mostrou

o governo, ao cortar verbas .

destinadas a áreas sociais

para a criação do Fundo
Social de Emergência, é
natural que, progressiva
mente, os efeitos mais
dramáticos da Aids come
cem a ser sentidos junto
aos trabalhadores.

zação" da Aids em seg
mentos sociais que não se

pensava até então amea

çados e a progressiva
"pauperízação" do perfil
dos atingidos têm como

agravante as mais diversas

situações de discriminação
e preconceito' no ambiente
de trabalho'.

Embora não exista:
risco de ,adquirir Aids ao

se conviver no, trabalho
com pessoas infectadas, e

apesar de o portador do
HIV poder exercer suas

'

atividades até sua con

dição física permitir, os

portadores do vírus têm
sofrido as consequências
danosas das relações entre

capital e trabalho.
Será que os exames

de Aids não estão sendo
usados para iinpedir o in

gresso de portadores em:

empresas?' E os testes

compulsórios de sangue
realizados periodicamente
pelas empresas? Não es

tarão sendo usados como

base para, demisões, sem

que os empregados' sejam.
informados dos � resulta
dos'? Contrato COm segu
radoras de saúde privadas
não têm dado garantias de

A mesma pesquisa' proteção médica aos fun
verificou que, 74,7% das 'cionários em caso de
mulheres "que morreram doenças infecto-contagio
de Aids na capital paulista
estavam fora do mercado

de trabalho.
Esta

Só para. se ter uma

idéia da gravidade da

questão, uma pesquisa fei
ta pela CUT (Central Úni
ca dos Trabalhadores), a

partir de dados brutos de
,óbitos registrados pelo sis
tema de funerário do mu
nícípío de São Paulo, mos
trou que, entre 1991 e

1993, dentre as categorias,
mais atingidas pela Aids

estavam os' trabalhadores
braçais (contigente que in
clui de' carregadores no

comércio a operários na

construção civil), comer

ciários, condutores de veí
culos e cargas, bancários,
metalúrgicos, trabalhado

res da educação e saúde. .

sas.

defender os direitos
trabalhadores e dos port
d01'eS- do J..JTV. Seja n

câmaras serenais, sefa n

negociações coletivas.
na promoção de progr Imas de prevenção dirií'
dos aos trabalhadores.

convivência
Após 14

Tal iniciativa ree

beu impulso desde 19
com' a criação' da C
missão Nacional de Pr

venção à Aids da centr

que reúne sindicatos e o

ganizações da, socieda
civil.

mia, o país precisa sair

completa ignorância sob
a Aids para outro está
de consciência. Somente
difusão de informações,
adoção de práticas preve
tivas, a solidariedade e

defesa da cidadania' s
atitudes' dignas de qu
quer indivíduo, empres
governo ou sindicato dia
te da Aids:

Nós, trabalhadore
trabalhadoras, devemos'
terpretar essa luta co

uma bandeira també

sindical, pois é papel
movimento sindical co

quistar a cidadania em t

dos os seus aspectos.

"democrati-

A CUT assumiu o Vicente Paulo da Silva,
'comproInisso de difundir. presidente da Centr

práticas de prevenção e Única dos Trabalhadores

DENTRO DE CADA .NATAL QUE
SE FAZ PRESENTE,·UM NOVO ..

.

SONH?PE ESPERANÇA RENASCE. �
Vereador

Odir Nunes

]

Estivadores de São Francisco do Sul
Elejam para presidente MACEIÓ. CHAPA 2

Honestidade - competência - trabalho Eleição - dia ,18 de dezembro
.

Sindicato dos Estivadores de São Francisco do Sul. Rua: Pardinho -142 - Te!:. (0474) 44-0480
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




